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Toutes les informations sur le site www.billy-montigny.fr et sur la page Facebook /ville.billy.montigny
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Marché de Noël

Avec la Municipalité, les APE et 
l’Ecole municipale de musique

Samedi 21 decembre à partir 
de 16h,  sur le parvis de la Mairie.
Venez partager un moment en 
famille lors du marché de noël.

Vide dressing

Organisé par 
«Femmes tout Simplement»

Samedi 16 novembre de 10h 
à 17h,  au centre Pablo Picasso.
Inscriptions le samedi 9 décembre 
de 10h à 12h au centre Picasso.
Buvette et restauration sur place.
Au profit du centre oscar Lambret 
dans le cadre d’octobre rose.

Service solidarité

Ateliers prévention avec «Béa»
au centre Pablo Picasso

Yoga du rire
Avec Prévention Artois
vendredi 22 novembre 
de 13h30 à 14h30
JeUdi 28 novembre 
de 11h à 12h

 
Challenge des gentlemen
Avec la Ligue contre le cancer
* Prévention sur les cancers 
(prostate, testicules et colorectal)
mardi 12 novembre 
de 10h à 12h

Journée mondiale 
du diabète
avec Filieris
mardi 19 novembre 
de 9h à 12h

Atelier créatif 
Emballage cadeaux de Noël
mardi 17 decembre 
de 9h à 11h

Inscriptions au CCAS, 
ou au 07 87 49 91 63.

infos 
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Naissances
Ezays Couvelard, le 04/09 à Lens ;
Sophia Brossier Moreau, 
le 06/09 à Arras ;
Giulia Delbreuve, le 21/09 à Lens ;
Vasilije Mijailovic, le 22/09 à Lens ;
Gabriel De Keyster, le 28/09 à Lille.

Mariages
Jennifer Vendevoorde 
et Julien Desforges, le 07/09 ;
Céline Rospopa 
et Adrien Lemoine, le 21/09 ;
Aubane Jonvel 
et Sébastien Pignard, le 28/09 ;
Yamna Izzali 
et Rayane Mesbahi, le 28/09.

Décès
André Jarzynka,75 ans ;
Chantal Bekier ép. Roger,70 ans ;
Pierre Laigle,66 ans ;
Daniel Gaworski,89 ans.

État Civil

Rendez-vous
avec vos élus

Venez partager 
le Beaujolais nouveau !

Vos élus vous donnent rendez-vous 
dImAnChe 24 novembre, 
dès 10h, lors du marché dominical 
pour partager un moment convivial 
autour du Beaujolais nouveau.

Santé

Permanence Mutuelle JUST

Les adhésions à la mutuelle 
communale sont toujours 
d’actualité le 3e jeudi du mois. La 
prochaine permanence aura lieu  
le 21 novembre au Centre 
Socio-Culturel Pablo Picasso. 
Uniquement sur réservation au 
0 809 546 000 ou sur le site www.
just.fr dans la rubrique « nos 
agences ».

Administratif

Le CCAS a déménagé !

Venez retrouver l’équipe d’agents 
sociaux au nouveau CCAS, 39 rue 
de rouvroy, pour vous aider dans 
vos diverses démarches.

Commémoration

Cérémonie du 11 novembre

Célébration du 106e anniversaire 
de la fin de la première guerre 
mondiale.
Rendez-vous LUndi 11 
novembre 9h15,  au monument 
aux morts rue Etienne Dolet.

Expo-vente

Peinture sur porcelaine

Exposition-vente de peinture 
sur porcelaine les SAmedI 23 
novembre de 10h à 18h et 
dImAnChe 24 novembre 9h 
à 18h, au centre Pablo Picasso
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 Cher(e)s Billysiennes et Billysiens,

 L’automne est là et les feuilles des arbres sont déjà tombées, à l’instar 
des températures. Si on peut observer cette saison d’un œil contemplatif de 
par ses nuances de couleurs, la perspective des factures de chauffage qui vont 
s’alourdir nous font quelque peu relativiser. Dans ce sens, notre politique se 
veut exemplaire en matière de consommation d’énergies. Nous terminons 
le remplacement de l’éclairage public en LED, construisons et rénovons des 
bâtiments publics selon les dernières normes énergétiques et désormais, 
nous faisons le pari de la technologie photovoltaïque notamment avec le 
futur centre aquatique. Plus largement, avec la ville de Méricourt, nous allons 
accueillir un parc de panneaux photovoltaïques de 17 hectares. La population 
sera consultée dans ce cadre.

 Cette saison est aussi celle des festivités de la Sainte Barbe, chère 
à notre Bassin-Minier. A cette occasion, nous vous avons préparé une belle 
programmation culturelle. Nous invitons également les retraités de la 
commune, jeudi 5 décembre, au traditionnel banquet des aînés à la salle Paul 
Eluard. Cette même salle a d’ailleurs été le théâtre d’un gala de boxe et d’une 
représentation de catch au mois d’octobre. Une grande première depuis bien 
longtemps.

 Je vous souhaite une bonne lecture.

Sommaire
• P.4 et 5 :  Photovoltaïque, 
vers l’autoconsomation.

• P.6 :  Un mois d’octobre 
animé à Léon Delfosse.
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le programme.

• P.8 :  60 ans d’amour pour 
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• P.10 :  Jobs d’été, une 
opportunité d’émancipation.
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une retraite bien méritée. 
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commerces en ville.

• P.18 :  L’agglo œuvre pour 
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vers l’autoconsommation
Énergies renouvelables

Panneaux solaires 
et photovoltaïque, 
c’est pas le même !
Alors que le panneau 
photovoltaïque transforme la 
lumière en électricité, le solaire 
lui convertit les rayons en 
chaleur. Il est essentiellement  
utilisé pour chauffer l’eau 
domestique, voir ou alimenter 
du chauffage. 

Comment ça 
fonctionne ?

Un procédé démocratisé

A l’heure où la spéculation fait 
monter le prix des énergies, les 
ménages ont tendance à réfléchir 
à deux fois avant d’allumer les 
chauffages quand vient le froid. 
Si isoler sa maison dans les 
normes assure une baisse de 
consommation d’électricité, la 
conjoncture économique actuelle 
nous incite à la réduire encore plus 
via des énergies renouvelables 
par exemple. Pour cela, des 
foyers ont déjà investi dans 
l’autoconsommation voltaïque. Un 
pari rentable sur le long terme.

Comme beaucoup d’inventions, 
l’effet photovoltaïque a été 

découvert par un physicien français, 
Alexandre Edmond Bequeret, en 
1839. Pour vulgariser,  les électrons 
des cellules photovoltaïques se 
mettent en mouvement au contact 
de la lumière et créent un courant 
continu transformé en courant 
alternatif via un onduleur solaire.  

D’abord théorisée,  l’utilisation 
de la lumière pour produire 
de l’électricité sera mise en 
application en 1954, pour une 
première utilisation sur un 
satellite spatial en 1958. Cette 
technologie révolutionnaire sera 
domestiquée en 1973.

Entre 2015 et 2021, les 
foyers équipés de panneaux 

photovoltaïques sont passés 
de 3 000 à 110 000, soit une 
augmentation de 3 600% sur 6 
ans, selon Enedis. Son nombre 
pourrait atteindre 4 millions de 
logements en 2030. 

Ces chiffres prouvent un réel 
engouement conjoncturel non 
seulement économique, mais 
aussi écologique. En effet, les 
énergies  fossiles telles que le gaz 
ou le fioul tendent à se raréfier 
et à long terme, disparaître 

de nos foyers comme le fut le 
charbon.

Rentabiliser son installation

En plus de faire des économies, 
l’installation de panneaux pho-
tovoltaïques permet également 
d’avoir des revenus supplémen-
taires. En effet, il est possible 
de revendre son surplus  de 
production à son fournisseur. A 
terme, une fois l’investissement 
amorti, l’installation ne sera que 
bénéfique. De plus le logement 
équipé gagne en valeur.

Source de l’illustration
www.quelleenrgie.fr



P.5

dossier

La municipalité fait le pari à grande échelle
Billy-Montigny et sa voisine 
Méricourt entretiennent des 
relations intercommunales 
prolifiques depuis des années, 
que ce soit dans le social ou 
encore la culture. Face aux enjeux 
écologiques, les deux municipalités 
ont mûri la volonté de développer 
un projet d’énergie renouvelable sur 
leurs territoires. C’est pourquoi, elles se 
sont tournées vers un ambitieux champ 
photovoltaïque de 17 hectares.

En parallèle des réflexions 
menées par la municipalité 

sur le développement d’énergies 
durables, la société Renner 
Energies avait déjà identifié 
des zones potentiellement 
exploitables à savoir, le site de 
l’ancienne Cockerie de Drocourt 
et les friches avoisinantes. C’est 
donc tout naturellement que le 
partenariat s’est noué avec un 
projet déjà concrétisé depuis 
bientôt un an à l’issue d’études 
environnementales. 

*L’équivalent de la consommation 
moyenne de 3 800 foyers

Le centre aquatique est 
équipé de 233 panneaux 

photovoltaïques 
à 405W soit 94 365 W 

de puissance crète.
Estimation maximale 

en auto-consommation 
82 270 W, soit 82 KVA.

Comment accéder 
au photovoltaïque ?
L’accession à cette installation n’est 
pas gratuite mais peut être en partie 
financée. Cela concerne les foyers 
propriétaires de leur logement sans 
conditions de ressources. 

• Pour comprendre les enjeux et les 
démarches rendez-vous sur  
www.photovoltaique.info/fr/

• Renseignez vous sur la faisabilité sur  
wwwfrance-renov.gouv.fr/preparer-
projet/trouver-conseiller

• Evaluez la rentabilité de votre 
installation sur  
evaluer-mon-devis.photovoltaique.info/

La municipalité vous convie à 
une réunion publique à ce sujet 
le mardi 26 novembre, 
18h, à la salle d’œuvres sociales.

Deux permanences en mairie les 
19 et 29 novembre de 16h à 18h.
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Un mois d’octobre animé
Culture

L’espace culturel Léon Delfosse 
a été le théâtre d’une belle 
programmation tout au long du 
mois d’octobre. Notre patrimoine 
culturel a été mis à l’honneur 
lors de la Semaine Bleue, puis, la 
sensibilisation au cancer du sein 
a été mis en scène à l’occasion de 
la campagne d’Octobre Rose. Pour 
bien terminer, la salle de spectacle 
a accueilli sur ses planches une 
soirée reggae avec ni plus ni moins 
que Pierpoljak en tête d’affiche.

Un concentré 
de nostalgie

La municipalité a offert à ses 
seniors une représentation 

du spectacle «Au pays des 
gaillettes», emmené par les 
deux compères Alain Lempens 
et Sylvain Tannière. Co-produite 
par la ville de Billy-Montigny, 
cette représentation relate la 
vie d’autrefois dans les corons, à 
l’époque de l’exploitation minière. 
Un concentré de nostalgie qui 
n’a pas manqué de raviver des 
souvenirs parmi le public.

“ Mais qu’est ce 
que tu fais là ? ”

Tout le monde le sait, il ne 
sait pas chanter autre chose 

que du reggae et il l’a répété à 
l’espace culturel Léon Delfosse. 
L’emblématique Pierpoljak a fait 
son retour dans notre ville (son 
dernier passage date de 2012) 
pour un concert qui a affiché 
complet. Le public nombreux a 
chanté en chœur les classiques 
du chanteur franaçais qui en a 
encore sous la semelle ! 

C’est le rasta local du Bassin 
Minier Rasta Mimi qui a assuré 
la première partie.

Évoquer avec humour le cancer

Temps fort de la campagne 
d’Octobre Rose, la 

médiathèque a organisé une 
soirée avec un spectacle 
intitulé «La ronde des femmes» 
représenté par la compagnie la 
Belle histoire. La ligue contre le 
cancer ainsi que les docteurs 
Francis Perrey et Bernard-
Marie Dupont ont répondu aux 
interrogations à l’issue de ce 
spectacle.



CUltUre

FESTiVALS dE LA STE BARBE

vendredi 29 novembre à 18h30
démonstration d’un 
cracheurs de feu
suivie de la comédie musicale 
«Tout in haut de ch’terril»
A l’espace culturel Léon Delfosse
Réservations en mairie 
et en médiathèque

SAmedI 30 novembre à 15h

Spectacle « Vie de charbon »
Par la compagnie les Baladins 
A la médiathèque Nelson Mandela

merCredI 4 déCembre
Ateliers créatifs avec Récup’Art 
à la Maison de l’Enfant de 9h à 12h

Mercredi galibot
Lectures à voix haute et toute une 
galerie de jeux à la médiathèque 
Nelson Mandela (+ de 6 ans) à 16h

dictée Ch’ti avec M demarcq
au centre Picasso. 
Réservations au 06 72 57 75 76

Concert du Ch’ti Benjamin 
avec lâcher de lanternes
Sur le parvis de la mairie à 19h30

vendredi 6 decembre
des vies au fond 
(film d’André Gregorcic)
Ce document nous parle de 
la fierté d’exercer un métier 
difficile et dangereux et de 
l’incompréhension des mineurs 
devant leurs fosses qui ferment.
Ce film livre les points de vue croisés 
de 12 hommes, 12 compréhensions 
singulières de leur parcours.
A l’Espace Léon Delfosse à 18h30

Toutes les animations 
sont gratuites.
réservations 
en mairie et en 
médiathèque.

En attendant Noël
La médiathèque Nelson 
Madiba Mandela invitera ses 
petits lecteurs à patienter « en 
attendant Noël » le mercredi 
11 déCembre, en découvrant 
son village miniature 
accompagné de livres d’histoire. 

De 14h30 à 17h30, la compagnie 
A bouts de films proposera 
un atelier LUTIN où les 6/12 
ans pourront créer leur petite 
décoration de Noël.

Un atelier MAQUILLAGE sera 
également installé pour ceux 
qui le souhaitent durant ces 3 
heures.

Animations gratuites sur 
réservations.

Notez dans vos agendas
Médiathèque

SAmedI 09 novembre
« illustration Aquarellée »
Atelier  dessin  à 14h 
Découverte de la technique 
d’aquarelle et du tamponnage 
Animé par Sabine 
Vanoverberghe. 
A partir de 16 ans sur 
réservation.

merCredI 13 novembre
« A l’Abordage ! 
Les Ti Pirates ! » 
Jeu d’aventures grandeur 
nature à 15h30. 
Pour les 3- 5 ans.

Samedi 16 novembre
« Ho Oh Haut ?! Jeunes 
moussaillons» 
Jeu d’aventures grandeur 
nature à 15h. 
Pour les 6-10 ans.

merCredI 20 novembre
Ciné Novembre « spécial 
Nouveauté » 
A 15h. Tout public.

SAmedI 23 novembre 
Anim’Ados 
« Atelier sable animé » à 14h30
Découverte d’une technique 
de film d’animation par le sable 
avec l’association Cellofan. 
Dès 10 ans sur réservation.

Deux séances offertes
Cirque Zavatta

La Municipalité offre aux 
billysiens, deux séances 

de cirque qui auront lieu les 
SAmedI 30 novembre à 15h 

et 18h, place René Lanoy (Gare).
Ces deux séances s’ajoutent 
à celles qui auront lieu le 
vendredi 29 novembre 
pour toutes les écoles.
Réservations uniquement en 
mairie à partir du 12 novembre.

P.7
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vie de 
la CommUne

Noces de diamant

Un amour précieux !
Lorsque l’on célèbre 
soixante de mariage, on 
fête les noces de diamant. 
Ce nom vient de la pierre 
précieuse, connue pour être 
l’une des plus pures et des 
plus scintillantes que l’on 
connait. Sa symbolisation 
désigne à la fois la longévité, 
la perfection, la pureté et la 
solidité.

C’est ce que vient de fêter 
le 7 septembre dernier, 

Bernard et Danielle Delvoye. Ces 
amoureux, comme au premier 
jour, se sont dit « oui » pour la 
troisième fois. La première était 
le 4 juillet 1964, puis cinquante 
années plus tard pour fêter 
leurs noces d’or. A l’époque, ils 
s’étaient donnés rendez-vous 
dans 10 ans pour célébrer leurs 
noces de diamant.  C’est chose 
faite !

Bernard est né le 11 février 
1940 à Courrières et avec un 
CAP en poche, il deviendra en 
1960, coffreur boiseur dans le 
génie-civil. Malheureusement, 
il a dû interrompre sa carrière 
professionnelle pour 27 mois 
de service militaire, dont 17 
lors de la guerre d’Algérie. Cela, 
lui a valu d’être cité à l’ordre du 
régiment de la valeur militaire 
avec l’étoile de bronze.

A son retour, il reprendra sa vie de 
travailleur pendant 14 ans chez 
son beau-frère comme 
artisan maçon,  puis 
agent de maîtrise chez 
la marbrerie Sauvage 
à Harnes. Depuis sa 
retraite en 2000, il 
occupe ses journées 
en allant à la piscine 
et faire de la marche 
quotidiennement.

Son épouse, Danielle, 
est née le 8 août 1944 
à Noyelles/Lens et avec 
l’obtention de son BEPC, 
elle trouvera un emploi 
de secrétaire au cabinet 
d’optique de la sécurité 
minière. C’est à la 
naissance de ses deux premiers 
enfants, que Danielle arrêtera 

de travailler pour se consacrer 
à sa famille. Son temps libre elle 

le passe en prenant des 
cours d’allemand pour 
correspondre avec son 
amie, Marianne, qu’elle 
a retrouvé 52 ans après.

C’est au bal de l’Amicale 
Laïque à Fouquières-
les-Lens que le couple 
s’est rencontré et s’était 
donné rendez-vous le 
lendemain au cinéma 
l’Eden de Billy-Montigny. 
La patience de Danielle 
a été récompensée, 
puisque son prince 
charmant était arrivé 
avec une heure de 
retard. La suite fut une 

belle histoire… De leur union 
naîtront 4 enfants, qui leur 
donneront 6 petits-enfants et 
un arrière-petit fils.

C’est Marceline Brebion, 
adjointe aux personnes âgées 
qui a procédé à la cérémonie 
en rappelant en quelques mots 
la vie des « jeunes mariés ». 
Après avoir offert une belle 
composition florale au nom 
de la municipalité, le verre de 
l’amitié a été servi.

Une belle 
complicité 

qui dure 
depuis plus 

de 60 ans



vie de 
la CommUne

Seniors

Que faire après soixante ans ?
La retraite à soixante ans, beaucoup y pensent. Pour les 
carrières longues c’est possible, mais certains d’entre 
nous travaillent encore pour avoir le droit à une retraite 
convenable. D’autres reprennent une activité pour 
subvenir à leurs besoins à cause du contexte actuel.

Mais, dès que l’on fait valoir 
ses droits à la retraite, il est 

difficile de rester chez soi inactif. 
Que l’on soit seul ou en couple, il 
faut trouver de nouveaux centres 
d’intérêts ou des passions pour 
éviter tout isolement.

La municipalité est bien 
consciente du problème, 
et met tout en œuvre pour 
que nos seniors soient bien 
accompagnés : mise en place 
d’un véhicule pour les courses, 
les rendez-vous médicaux, etc… 

spectacles dans le cadre de la 
Semaine Bleue, remise de colis 
pour nos aînés qui ne participent 
pas aux deux repas de l’année, 
etc…

A Billy-Montigny, il y a le club 
du « Sourire », présidé par 
Colette Sesniak, qui propose de 
nombreuses animations (jeux, 
repas....). Si vous voulez rompre 
la solitude,  vous changez les 
idées ou faire de nouvelles 
connaissances, n’hésitez pas à 
vous y rendre.

rendez-vous les jeudis de 14h 
à 17h, rue Camille desmoulins. 
Tél. 03 21 75 13 70.

Nous avons rencontré un groupe 
d’amies venant de villes 

différentes. Il s’agit de Gilberte de 
Fouquières, Joëlle de Sallaumines, 
Pierrette, Simone et Paulette de 
Billy-Montigny.

Les trois billysiennes sont unanimes 
pour dire,“ On vient passer un après-
midi convivial pour rencontrer les 
copines. On rigole, on s’amuse, sans 
arrières pensées et sans jugement 
de la part des autres adhérents. De 
plus, la présidente est aux petits 
soins avec nous ”.

“ Je suis de Sallaumines et je n’aime 
pas du tout l’ambiance qu’il y a là 
bas. Je suis ici depuis dix ans et j’ai 
tout ce qu’il me faut et ça ma va très 
bien. ”, expliqua la sallauminoise.

Pour Gilberte la fouquiéroise, “ Cela 
fait une quinzaine d’années que je 
viens ici car celui de Fouquières 
avait fermé. J’adore la convivialité 
et l’ambiance qu’il y a et j’ai mon 
cercle d’amies maintenant ”.

Pierrette, Paulette, 
Joëlle,Simone et Gilberte

Deux fois par an, la municipalité invite les 
retraité(e)s de la commune à un banquet 
festif. Le traditionnel repas de la Ste Barbe et 
de St Eloi aura lieu le JEUDI 5 DECEMBRE à la 
salle Paul Eluard à 12h30.

Gratuit sur réservation pour les billysiens 
de plus de 62 ans et leurs conjoint(e)s. Les 
inscriptions sont prises en mairie jusqu’au 
vendredi 29 novembre 2024.

Repas de Ste-Barbe 
et St-Eloi !

P.9



JeUnesse

P.10

Jobs d’été

“J’ai effectué mon job d’été 
à la médiathèque où je 

suis déjà un usager actif. Ce fut 
pour moi mon premier contrat 
de travail et donc, mon premier 
salaire. Grâce à celui-ci, j’ai 
pu financer mon logement 
étudiant, à savoir, une avance 
de loyer de 100€ et 264€ de 
caution. A cela s’ajoutent les 
dépenses courantes. J’ai aussi 
pu m’acheter un ordinateur 
portable et des fournitures. 
En tant qu’étudiant, chaque 
euro, mais aussi le temps, 
comptent. Je recommence 
ma première année de BUT 
Chimie à Béthune car je passais 
trois heures par jour dans les 
transports en commun l’année 
dernière. Je suis désormais 
mieux armé, d’autant que 
l’abonnement TADAO va être 
gratuit. ”

“Après mon CAP menuiserie, 
j’ai, à 18 ans, rempli 

plusieurs missions d’intérim 
en logistique. Mais je veux me 
diriger vers un métier moins 
monotone avec des tâches 
diversifiées. C’est pourquoi, 
remplir mon job d’été au sein des 
services techniques a été très 
valorisant car j’apprends auprès 
de mes collègues qui sont issus 
de plusieurs corps de métiers. 
Grâce à cela, j’ai aussi pu 
financer le reste de mon permis 
de conduire. 
Étant disponible, la municipalité 
m’a proposé de prolonger 
l’expérience en CDD à temps 
complet jusqu’à la fin de 
l’année, car nous allons rentrer 
en période de grande activité 
avec notamment les fêtes de fin 
d’années. Je vais pouvoir ainsi 
acheter ma première voiture ! ”

“J’ai été engagée pour 
effectuer un remplacement  

au sein des services entretien 
de la municipalité. J’y ai été 
très bien reçue et vite intégrée. 
On m’a assignée au Stade Paul 
Guerre, où il y a une multitude 
de bâtiments à entretenir 
mais aussi, dans les écoles et 
le centre de loisirs. Ce n’est 
toutefois pas mon premier 
contrat de travail puisque j’ai 
déjà travaillé en pharmacie. 
Avec mes premiers salaires, 
j’ai acheté ma voiture qui me 
permet de poursuivre mes études 
d’infirmière à l’IFSI d’Arras. De 
plus, cela a largement favorisé 
l’obtention de mon stage à 
Noyelles-les-Vermelles.
C’est une bonne chose que la 
municipalité nous donne cette 
opportunité et j’espère réitérer 
l’année prochaine ! ”

Une opportunité d’émancipation

Axel, 19 ans Thomas, 20 ansCharlotte, 18 ans

Mis en place dans le cadre de la politique 
de la ville, les jobs d’été constituent une 
opportunité pour les jeunes habitants 
d’effectuer leurs premiers pas dans le monde 
du travail et de réaliser des projets. 

Pour la troisième année consécutive, vingt 
contrats ont été effectués au sein des 
différents services municipaux par des jeunes 
aux profils variés.

serviCes CiviqUes
la municipalité recrute  !

début décembre
2 contrats de 8 mois

dans le domaine 
du sport

début mars
3 contrats de 6 mois

dans le domaine 
de l’éducation

si vous avez entre 18 et 25 ans, rapprochez vous 
+d'alexandre lenoir au Point Jeunesse ou au 06 31 73 78 70
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“ Le reposoir, on arrive bientôt ! ”
Dans un peu plus de deux mois, 
un grand chamboulement va voir 
lieu dans certaines familles dont 
les enfants partent en classes de 
neige. Au fil du temps, le manque 
et l’inquiétude de voir son enfant 
partir, laissera place à l’euphorie et 
au bonheur qu’il va rencontrer.

C’est donc, quatre-vingt-cinq 
élèves de CM1 des écoles 

Suzanne Lanoy, Robert Doisneau 
et Voltaire qui se rendront dans 
le village du Reposoir en Haute-
Savoie. Ils séjourneront au 
Domaine de Fréchet, un vaste 
chalet confortable au pied des 
Aravis, dominé par la cime de la 
Pointe Percée.

Du 12 janvier au 25 janvier 2025, 
les journées seront rythmées 
par les cours le matin, puis 
des activités pédagogiques 
et sportives l’après-midi. Les 
enfants partiront à la découverte 
de la montagne, de la faune, 
de la flore et de belles visites 
viendront agrémentées leur 
curiosité.

Le tout sera coordonné par M. 
Skrzypczak, enseignant à l’école 
Voltaire et des animateurs de 
l’association « ADP Nord », avec qui 
la ville de Billy-Montigny travaille 
depuis de nombreuses années.

Ce voyage représente un 
budget communal de 100 000€ 
tout compris (transport, 
séjour, location de matériel, 
animations). La Municipalité 
prend en charge 67% du séjour 
et le reste à charge des familles 
est de 33%. La somme totale 
pour un enfant est de 1170€,  
les familles ont 390€ à régler,  
payable en plusieurs fois. Le tarif 
est dégressif pour des enfants 
issus d’une même famille qui 
partent en même temps. Face 
à l’inflation et un budget revu 
à la baisse d’année en année, 
la Municipalité a toujours fait 
le choix de maintenir les classes 
de neige à nos jeunes billysiens 
pour qu’ils découvrent les joies 
de la montagne.

Soyons-en sûrs, ils auront de 
beaux souvenirs à raconter 
quand ils seront de retour à la 
maison… et même en classe.

QUELS SONT LES COûTS ?

SéJOUR : 100 000€
PoUR Un EnfAnt : 1170€
MUnICIPALIté : 780€
fAMILLE : 390€

“C’est la première fois que je 
vais partir au ski et sans 

mes parents. Je suis un peu 
stressée mais vraiment heureuse 
et impatiente d’être avec mes 
copines. Cela va me changer  de 
mes habitudes, car je ne pourrai 
plus jouer avec ma tablette ”, 
annonçe Celya.

“Tout d’abord, je remercie 
la ville pour tout ce qu’elle 

entreprend envers les écoliers. 
En ce qui concerne les classes de 
neige, la maman et moi-même 
commençons à sentir le stress du 
départ, mais nous savons qu’elle 
sera en sécurité et en confiance. Ce 
séjour va leur apprendre la vie en 
communauté, loin du train-train 
quotidien. Je pense qu’ils seront 
épanouis, dégourdis et que ça les 
fera grandir ”, explique Steven.

67 %

33 %

Celya et Steven

Classes d’environnement
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Grande messe des amateurs de deux roues 
motorisés,  le salon de la moto organisé 
par les Ch’tis Rouleux a de nouveaux fait 
carton plein sur la place de la gare. Cet 
évenement familial a fait la part belle aux 
décibels, aux stunts, à la musique mais 
aussi à la sensibilisation à l’Enfance.

des cylindrées, 
des décibels
et du cœur

Sports mécaniques

Au milieu des stands de 
restauration et autres 

boutiques, les Ch’tis Rouleux 
ont donné de la visibilité à trois 
associations œuvrant  pour 
la protection de l’Enfance. 
Un choix pertinent, tant la 
moto est une passion souvent 
intergénérationelle. 

La lutte contre toutes 
maltraitances envers les enfants 
est le fondement des Motards 
pour l’Enfance, représentés 
ce jour par le moto club Wild 
Hog’s Rider. L’association se veut 
également fédératrice dans le 
monde de la moto pour venir 
en aide aux enfants handicapés, 
ou encore victimes de maladies 
orphelines comme la Sclérose 

Tubéreuse de Bourvenille (STB) 
dont est atteint Eden. Ses 
parents ont créé l’association 
27 mars, les défis d’Eden, pour 
financer ses soins mais aussi 
pour mettre en lumière les 
difficultés qu’éprouvent tous les 
enfants dans la même situation. 

Les Lag Spirit MC Ho-Norr, 
quant à eux, répondent 
présents auprès des enfants, 
et de leurs parents, victimes 
de harcèlement scolaire à tous 
moments.

Retrouvez les Motards 
pour la France sur 
www.motardspourlenfance.com
et les Lag Spirit MC sur
facebook.com/LagSpiritMCHonorr

Faites un don pour Eden sur
www.helloasso.com/associations/27-
mars-les-defis-d-eden

Le cascadeur Jonos stunt 
a enflammé le bitume

Les motards se sont mesurés 
au  sonomètre de régis

Les concerts ont fait la part belle à cette journée avec 
notamment le groupe  Super Sonic Suckers



Football (Rég. 2)
• dImAnChe 10 novembre

14h30, stade Paul Guerre
BILLY MONTIGNY - MERU
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Grande messe des amateurs de deux roues 
motorisés,  le salon de la moto organisé 
par les Ch’tis Rouleux a de nouveaux fait 
carton plein sur la place de la gare. Cet 
évenement familial a fait la part belle aux 
décibels, aux stunts, à la musique mais 
aussi à la sensibilisation à l’Enfance.

Cadre commercial de 48 ans, 
Ludovic Kubacki est arrivé au club 

en 2014 et c’est en compagnie de sa 
femme et de son fils qu’il pratique 
cette discipline. Entré au conseil 
d’administration en 2015, il vient 
d’en prendre la présidence en juillet.

Lors de notre entretien, il a tenu à 
remercier la municipalité pour toute 
l’aide qu’elle apporte à l’association 
et surtout l’ancienne direction pour 
tout le travail qu’elle a effectué 
pendant ces nombreuses années.
“ Cette saison, nous avons engagés 
nos pongistes en FFTT et non plus 
en Ufolep, comme c’était le cas 
auparavant. C’était la volonté de 
certains joueurs d’évoluer à un 
autre niveau de compétition ”.

Tél. 06 64 88 83 67
Mail : ttbm2024@gmail.com

Ce retraité du milieu hospitalier 
amènera toute son expérience 

au club qui ne manque pas d’idées 
et d’ambition pour les saisons 
à venir. Il a été élu pour une 
olympiade (4 ans).

“ Je tiens à remercier Christophe pour 
tout le travail qu’il a accompli au sein 
du club et je lui souhaite le meilleur 
pour la suite ”. 
“ Avec ma nouvelle équipe de 
bénévoles, nous savons tout le 
travail qui nous attend afin de faire 
progresser encore plus le club. Grâce 
à mon expérience dans le monde 
du billard et en tant qu’ancien 
président de Douai, j’essayerai 
d’apporter ma pierre à l’édifice ”.

Tél. 03 21 20 17 85
Mail : billybc@free.fr

Trois clubs sportifs ont changé de présidents
élections

Fait assez rare pour le souligner, trois 
associations sportives billysiennes ont 
récemment changé de président lors de leurs 
assemblées générales. Il s’agit du tennis de 
table, des boules lyonnaises et du billard.  
Le président d’un club est celui qui détient le 
plus de pouvoirs et doit assumer toutes les 

responsabilités importantes. Il représente 
l’association aurpès des institutions 
publiques et autres  partenaires, il dirige les 
réunions, il veille au bon fonctionnement de 
son club et de ses adhérents... Nous avons 
donc rencontré Ludovic Kubiacki, Michel 
Monnier et Jacky Lasvaux.

Ludovic JackyMichel

Depuis quelques mois, Michel 
Monnier a repris le club de 

l’UCSB, faisant suite à la démission 
de l’ancien comité.

“ Avec ma nouvelle équipe, nous 
essayerons de poursuivre la longévité 
du club au coeur de la cité 10. 
Récemment, nous avons organisé 
un concours de pétanque afin de 
le redynamiser et pourquoi pas 
récupérer de nouveaux joueurs de 
lyonnaise ”. 
” Le but étant de retrouver l’activité 
de la lyonnaise en effectuant par la 
suite des compétitions en UFOLEP ”.
” Il est nécessaire aussi de préserver 
l’activité détente en y associant des 
échanges interassociatifs”.

Mardi de 17h30 à 20h30, Vendredi de 
17h30 à 21h, Dimanche de 12h à 14h

Handball (Nat. 1)
• Samedi 16 novembre

20h30, complexe Otello Troni
BILLY MONTIGNY - L.-GARGAN

Tennis de table (dép. 1)
• dimancHe 17 novembre

9h30, salle Joliot Curie
BILLY-MGNY. 1 - PONT à VENDIN

Calendrier sportif
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du spectacle
de haute 
voltige

Sports

La salle Paul Eluard a connu une effervescence 
inhabituelle le 5 octobre dernier. Un ring en plein 
milieu, des jeux de lumières au-dessus et un public 
conquis à sa juste cause. Il ne s’agissait pas de boxe 
comme on aurait pu le croire, mais à un gala de catch.

Difficile de cerner au premier 
abord les bruits sourds et les 
cris perceptibles depuis l’entrée 
du stade, mais le catch se vit 
en direct dans la salle. Les 
spectateurs présents étaient au 
plus proche des professionnels 
qui rebondissaient violemment 
sur le ring et se laissait porter 
par l’ambiance qui en émanait.

On encourage les préférés et on 
hue ceux qu’on déteste, c’est 
ça l’art du catch ! En tout cas 
c’était une soirée qui restera en 
mémoire et qui sera reconduite 
l’année prochaine.

Organisé par la Municipalité 
en partenariat avec l’ICWA 

(International Catch Wrestling 
Alliance), ce gala a rassemblé 
250 spectateurs pour 2 heures 
de show avec la participation de 
12 catcheurs et 2 catcheuses.

Ce sport-spectacle allie parfai-
tement le sport, la cascade, le 
théâtre et l’animation, le tout  
pour un show qui rassemble 
toutes les familles. Les plus an-
ciens ont connu l’ange blanc ou 
encore le bourreau de Béthune 
dans les années 60/70, ou plus ré-
cemment on suivait les péripéties 
d’Hulk Hogan ou encore celles de 
John Cenna, Batista,etc...

Une passion qui s’accorde 
aussi au féminin
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Entraînements les mardis et vendredis de 15h à 
17h30, au Pôle associatif, rue Ampère.
Tél. 06 71 74 56 50.

Plus de cent kilomètres d’effort
Cyclos

Après 50km, ce fut l’heure de la 
pause pour les randonneurs ; 

boissons rafraîchissantes, petits 
pains, chocolats, biscuits, le tout 
offert par les épouses.

Une innovation cette année, 
puisque les cyclotouristes de 
Bray-Dunes les ont rejoint au 
ravitaillement pour terminer la 
randonnée. Des relations avaient 

été mises au point l’an dernier 
par l’adjoint aux sports et le 
président du club de la côte.

L’après-midi fut consacré à la 
détente sur la plage et faire le plein 
de soleil et de vitamines avant de 
rentrer dans le bassin minier.

Des remerciements ont été 
adressés à la municipalité et au 
club de Bray-Dunes pour leur 
accueil. Le rendez-vous est donc 
pris pour la 27e édition.

La chance était au rendez-
vous puisque le soleil était 
de la partie pour la 26e 
édition de Billy - Bray-Dunes, 
organisée par les cyclos 
de l’Association Sportive 
Billysienne.

Boxe

Les billysiens ont du répondant !
La salle Paul Eluard du stade Paul Guerre a vibré lors des 
1/2 finales du Pas-de-Calais de boxe amateur et de boxe 
éducative qui ont eu lieu le week-end des 19 et 20 octobre.

Fadila briki, adjointe au sport, remet la coupe 
du vainqueur au billysien matthéo Puech

A 11 ans, Timoteï Cygan, a 
participé au championnat 
du Pas-de-Calais en boxe 
handisport.

“ ça fait deux ans que je 
pratique la boxe. Etant 
collégien, au début, c’était 
plutôt pour me défendre, mais 
au fil du temps cela m’a plu et 
j’ai décidé de continuer. En plus, 
ça me permet d’évacuer toutes 
mes émotions ”.

“ Pour le championnat, mon 
entraîneur, Guillaume Tornu, 
m’a proposé de participer mais 
je ne voulais pas à cause du 
regard des autres et du stress. 
Lui-même en fauteuil, il a su 
me motiver et me rassurer 
et au final j’ai remporté mon 
combat. Je pense que ça peut 
inciter d’autres personnes dans 
ma situation, à pratiquer leur 
sport favori, soit en loisir ou en 
compétition ”.

Les boxeurs locaux ont illuminé 
la journée de samedi par des 

combats acharnés disputés 
en 3 rounds. L’ambiance était 
au rendez-vous, avec les cris 
d’encouragement des familles 
pour leurs pugilistes favoris.

Le lendemain, ce fut au tour de la 
boxe éducative d’être à l’honneur 
avec quelques billysiens engagés. 
La boxe éducative se différencie de 
la boxe traditionnelle, puisqu’on 
doit toucher son adversaire sans 
porter de coups violents.

Rencontre 
avec Timoteï
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Dans le paysage commerçant de la ville de  
Billy-Montigny, on peut dire avec ironie qu’elle fait 
partie des meubles. L’enseigne Cachart, car c’est 
bien d’elle qu’il s’agit, a traversé les décennies 
depuis les années 1950 au gré de la fermeture des 
mines, de l’essor des centres commerciaux et de la 
modernisation de l’ameublement. Mais comme le 
dit l’adage, toutes les bonnes choses ont une fin. 
thierry, troisième de la génération de la famille 
Cachart à la tête du magasin, a décidé de faire 
valoir ses droits à la retraite.

C’est comme un sentiment 
d’amertume qui est partagé 

entre les habitants et le pro-
priétaire du magasin Cachart, 
Thierry qui relativise tout de 
même : “ Il faut savoir s’arrêter à 
temps ”. En effet, le commerçant 
de 63 ans a passé toute sa vie 
au 60 rue Florent Evrard depuis 
ses 7 ans. En 1969, son père, 
Jean-Marie, a lui même pris la 
relève de son grand-père Emile, 
fondateur de l’enseigne dans les 
années 1950. Issu d’une famille 
d’ébéniste de Rouvroy, c’est à 
Billy-Montigny qu’il a décidé 
d’ouvrir sa boutique. “ Cette ville  
a toujours été économiquement 
attractive comparée aux autres.  
Encore aujourd’hui, malgré la 
conjoncture économique ” té-
moigne le petit fils. 

L’âge d’or de l’ameublement 
haut de gamme

Après la guerre, l’activité 
économique s’est fortement 
développée avec notamment 
l’exploitation des mines de 
charbon. Notre ville, déjà forte 
de sa densité de population, 
comprenait un nombre important 
de logements et il fallait les 
meubler. “ Notre force a été cette 
proximité avec nos clients. Nous 

“ nous avons laissé une 
emprunte dans les foyers ”

Meubles Cachart

avons toujours effectué la livraison 
à domicile gratuite. On fait donc 
partie de leurs familles 
d’une certaine manière car 
un meuble a une histoire et 
bien souvent, il se lègue aux 
générations suivantes. ” 

S’adapter face 
à la conjoncture

A l’origine, Cachart vendait 
ses propres fabrications et 
celles d’autres fabricants 
régionaux. Des meubles 
hauts de gamme et durables 
dont les foyers allaient jusqu’à 
faire des sacrifices pour pouvoir 

se les offrir. Mais les modes de 
consommations ont changé 

avec l’apparition des centres 
commerciaux, puis, des 
meubles modernes et 
modulables. “ La concurrence 
a été forte. Mais nous-nous 
sommes soutenus au sein 
de l’union des commerçants. 
Une bande de copains 
désireux  de faire vivre la 
vie économique de notre 
ville. Pour compenser les 
pertes, nous avons intégré 
une coopérative d’achats et  
avons élargi notre offre avec 

de l’électroménager. ”

Se donner du temps 
désormais

D’abord salarié depuis 1982 et 
gérant depuis 2000, Thierry a 
accordé une grande partie de sa 
vie à son activité professionnelle. 
“ Je vais maintenant pouvoir 
me consacrer entièrement à 
mes passions et notamment, 
celle des véhicules anciens avec 
mon club de collectionneurs. 
J’envisage de beaucoup voyager 
avec mon Vespa ” !

Bonne route Thierry !

“ Il n’y a 
pas de 

concurrence 
entre les 
commerçants 
billysiens. 
Nous sommes 
solidaires ”

La première camionnette de 
livraison de la maison Cachart, 

la mythique Peugeot d3A
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Située au 86 avenue de la 
République, « Soryana » est 

une boutique ouverte en juin 
2024, à la place d’un ancien snack. 
Cet espace a été transformé pour 
en faire un lieu dédié au bien-
être et à la beauté. Lahcen et 
Khouloud Hadadcha, les gérants 
de la boutique, vous proposent 
une large sélection de produits, 
allant des parfums aux diffuseurs 
d’ambiance, en passant par des 
produits de skincare coréen, des 
produits naturels provenant de 
Turquie, des parfums de Dubaï, 
et bien d'autres articles parfaits 
pour des idées cadeaux.

Beauté

Bienvenue à«Soryana»

C’est au 8 rue des Fusillés  
que Mahmoud Mahjoubi a 

ouvert sa pizzéria. Sur place, à 
emporter ou en livraison, vous 
pourrez déguster des burgers, 
des sandwiches, des paninis… 
mais le plat principal c’est, 
bien sûr, la pizza, proposée en 
différents diamètres (26cm, 
31cm et 40cm). De nombreuses 
formules y sont également à 
découvrir.

Si vous rentrez du travail le midi 
ou le soir, la pizzeria est ouverte 
tous les jours.
Commande au 03 21 68 00 20.

Restauration

« Chez Malo », Il y a tout pour se régaler !

Lundi au 
dimanche 
de 11h30 

à 14h30 et 
de 18h à 
minuit.

Vendredi 
de 18h à 
minuit.Leur concept repose sur l’idée 

de créer une expérience 
sensorielle gourmande et 
colorée, offrant à leurs clients 
des produits soigneusement 
sélectionnés pour leur qualité et 
leur originalité. Ils ont souhaité 
faire de « Soryana » un espace 
accueillant et chaleureux, 
où chaque visite devient un 
moment de plaisir.
Une visite s’impose…

Ouvert du mardi au samedi 
de 11h à 19h 
et le dimanche de 9h à 13h.
Snap / Facebook / Instagram / 
Tiktok : soryana.fr
Site : www.soryana.fr

Restauration

#Hashtag pizza

Bien connu à Billy-Montigny, 
surtout dans le football 

local, Mallory Laurent, plus 
communément appelé «Malo», a 
repris l’établissement «Agence 2 
frit’», située au 4 rue des Fusillés.
En tant que routier, son quotidien 
était sur les routes de France, 
puis il a décidé de faire une 
reconversion professionnelle et 
de reprendre la friterie.

Dans sa brasserie, Il y a tout 
ce qu’il faut «chez Malo» pour 
éveiller vos papilles ; burgers, 
paninis, américains et d’autres 
spécialités aussi bonnes les 
unes que les autres... et de 
succulentes frites cuites au gras 
de boeuf.
Alors, pas d’hésitation, allez 
«chez Malo».

Ouvert mardi, mercredi, vendredi et samedi de 
11h45 à 13h30 et de 18h30 à 21h30 et dimanche 
de 18h30 à 21h30. Fermé lundi et jeudi.
Facebook / Snap : chez malo
Tél. 09 62 09 28 76.



P.18

interCo

Un nouvel 
arrêt de 
proximité

Prenez le parcours Presafe

Combiner santé et numérique

MobilitéSanté

Numérique

La ville de Billy-Montigny est un 
carrefour important reliant les 

réseaux de transports en commun. 
Directement traversée par la 
ligne Bulle de TADAO, elle fait la 
jonction entre les territoires de la 
CALL et de la CAHC. Il n’est donc 
pas surprenant que les bus soient 
prisés par la population. 

Pour répondre  à la demande des 
usagers, Artois mobilité, avec la 
validation de la municipalité, un 
nouvel arrêt a été créé avenue 
Jean Moulin (face au bureau de 
poste) en direction du boulevard 
Barbusse.  

Le parcours Présafe (prévention 
santé pour les femmes) est 

un accompagnement complet 
associant des actions de 
prévention et de sensibilisation à 
la santé  pour les plus de 18 ans. 

Les objectifs sont de :
• favoriser l’accès aux soins  

et à la prévention santé
• améliorer sa qualité de vie
• apprendre plus sur sa santé
• être reconnue comme 

ambassadrice santé.

Le programme se déroule sur une 
durée de 4 mois et comprend des 
ateliers bien-être, des conseils 
et astuces en alimentation, des 
séances d’activité physique, 
des ateliers collectifs à la 
sensibilisation au dépistage des 
cancers et des informations sur 
la santé sexuelle.

Inscriptions au Pôle Prévention, 
Education et promotion de la 
santé au  03 62 28 80 00 ou par 
mail peps@santelys.fr

Le parcours est entièrement 
gratuit et a lieu a à Lens aux 
adresses suivantes : 

• Centre Sociculturel François 
Vachala - rue Saint Anatole

• Association 9 de Cœur - 1 rue 
Saint-Elie

La Communauté d’agglomération 
de Lens-Liévin intervient sur 

les thèmes de la santé et du 
numérique lors de journées 
dédiées. Chacune d’elle sera 
organisée autour d’ateliers : un 
le matin sur le numérique et un 
l’après-midi sur la santé (d’où les 
journées Santé et Numérique). 

Les participants à ces ateliers 
repartiront avec un ordinateur 
de seconde-main gratuitement, 
réparé par les associations 
partenaires. 
De plus, de nombreux stands 
viendront alimenter ces mo-

ments comme le démarches en 
ligne avec le PIMMS la sensibili-
sation à l’exposition des écrans, 
les Arnaques téléphonique et 
démarchage abusif.

GIVENCHY-EN-GOHELLE
le 13 novembre
Mairie, 1 pl. Raoul Briquet
Inscriptions en mairie ou par 
téléphone au 03.21.60.90.90

PONT-À-VENDIN
le 21 novembre
Salle des fêtes F.Degorgue, rue 
G.Guynemer
Inscriptions en mairie ou par 
téléphone au 03.21.69.46.53

Gratuit et ouvert à tous
de 10h à 17h



tribUnes  
libres

Pour la liste 
Rassemblement National

Tribune  
non-parvenue

Pour la liste 
La Renaissance Billysienne

Tribune  
non-parvenue

L’article L2121-27-1 du Code 
général des collectivités 
territoriales prévoit un 
droit d’expression pour les 
élus n’appartenant pas à la 
majorité municipale dans les 
communes de plus de 3.500 
habitants.

Les expressions des groupes 
étant libres, elles n’engagent 
que leurs auteurs. Toutefois, 
le caractère injurieux ou 
diffamatoire de certains 
propos exposerait ces derniers 
à des poursuites.

Pour la liste d’Union Républicaine
Pour évacuer son impopularité, le 
gouvernement annonce une taxation 
exceptionnelle de 0.3% sur les 
soixante-cinq mille foyers fiscaux les 
plus riches et les grandes entreprises 
aux profits importants. Il s’agirait de 
favoriser une part de « justice fiscale » 
dans la recherche de recettes nouvelles 
en raison d’un déficit public qui devrait 
dépasser les 6 % de PIB cette année.

Une nouvelle fois, ce gouvernement, 
comme le précédent, agite la peur 
d’un « trou abyssal », omettant qu’une 
bonne dette puisse exister, si des inves-
tissements étaient faits pour les services 
publics, la transition énergétique, etc. 
Cette stratégie leur permet, d’une part, 
de masquer que les politiques libérales 
sont responsables de la dégradation des 
comptes publics et, d’autre part, de justi-
fier la grande purge qui s’annonce.

Derrière cet effort plus que limité 
demandé aux plus riches pour trouver 
de nouvelles recettes, un nouveau 
tour de vis austéritaire est prévu : 40 
milliards d’économies sur le budget 
2025 et 60 milliards en comptant 
celui de la Sécurité sociale ! Déjà, les 
premières annonces injustes émergent 
: gel de l’indexation des pensions de 
retraite ou encore hausse prévue des 
franchises médicales.

La cour des comptes, dont l’ancien 
président est devenu garde des Sceaux, 
y est allée de ses préconisations tout 
aussi austères : il faudrait supprimer 
100 000 emplois publics. Encore faut-
il préciser dans quel secteur : dans 
l’Education Nationale, l’hôpital public, 
la police et la justice, les collectivités 
locales ?

C’est à l’aune de ces projets qu’il faut 
mener le débat sur la fiscalité. La 
France est un pays d’injustice fiscale. 
Contrairement à une vieille lune 
libérale, tout le monde paie l’impôt 
en France : Français, étrangers et 
même les sans-papiers, avec la TVA 
qui a généré l’an dernier 272 milliards 
d’euros de recettes.

La start-up natation a supprimé l’impôt  
sur la fortune, a fait des cadeaux 
faramineux au capital avec le Cice 
(plus de 40 milliards d’euros) et la 
baisse des impôts de production (20 
milliards d’euros). Les effets en termes 
de créations d’emplois ont été bien 
maigres. En vingt ans, le patrimoine des 
500 plus grosses fortunes a bondi de 943 
%. En clair, une politique de classe qui 
a affaibli la solidarité nationale et fait 
progresser les inégalités et la précarité. 
A tous ces cadeaux s’ajoutent les 
exonérations de cotisations patronales. 

En 2022, ce sont près de 73 milliards 
d’euros qui ont pesé notamment sur 
le budget de la Sécurité Sociale. Les 
marchés demandent plus de contrôle 
à un chômeur en fin de droits qu’à un 
multi-actionnaire du CAC 40.

L’annonce par ce gouvernement 
illégitime d’une contribution à hauteur 
de 0.3% pour les foyers les plus riches, 
à laquelle s’ajoute une taxe sur les 
armateurs, provoque déjà des cris 
d’orfraie. Il faudrait remercier les plus 
riches de ne pas s’en aller. Argument 
étonnant quand ceux-là mêmes sont 
prêts à s’acoquiner avec l’extrême 
droite pour demander davantage 
d’expulsions du territoire national 
des étrangers, mais qui sont prêts à 
chercher un exil doré en cas de hausse 
des taxes.

Alors que la France est dans le viseur 
de la Commission Européenne pour 
exécuter une grande saignée, il faut 
au contraire répondre aux besoins 
sociaux immenses et aux défis d’avenir 
comme l’innovation ou la planification 
écologique. C’est un débat de société 
que doivent investir les forces de 
progrès pour finir avec le baratin libéral.

Les élus Communistes, 
Socialistes et Républicains
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